

30 Tonnen Material für frische Luft

Alexmenü versorgt aus dem Norden Magdeburgs mit 150 Mitarbeitern Kindertagesstätten, Schulen und Privatpersonen in der Region

Gewerbegebiet Nord (ri) • 50 000 Kubikmeter frische Luft befördert eine neue Anlage auf dem Dach von Alexmenü in die Großküche des Versorgungsunternehmens unweit des August-Bebel-Damms. In diesem Jahr wurden in der Anlage 30 Tonnen Baumaterial innerhalb von drei Monaten verbaut. Mit finanzieller Unterstützung des Landes konnte das 300 000-Euro-Projekt realisiert werden.

Erste Gedankenspiele um eine Neugestaltung gab es bereits vor einigen Jahren. Aufgrund wachsender Auftragslage wurden bereits bauliche

Maßnahmen umgesetzt und Kapazitäten erweitert. Jedoch war es wegen räumlicher Gegebenheiten nicht möglich, die alte Lüftungsanlage gegen eine neue, größere auszutauschen.

Geschäftsführerin Alexandra Krotki ist von Hause aus diplomierte Bauingenieurin und nahm sich kurzerhand des Problems selber an.

Sie war 1999 beim Bau des Unternehmensgebäudes federführend und kannte jedes bauliche Detail. 2018 gestaltete sie den Entwurf für eine aufwendige Stahlkonstruktion, die die notwendige Tragfähig-

keit des Bauwerkes an das neue Lüftungssystem anpasst. Dank der sehr guten Zusammenarbeit mit den Handwerksfirmen führen nun fachgerecht Lüftungsschächte vom Dach in die Produktionsräume.

Mit Anbindung an die vorhandenen Kanäle konnte die Lüftungsleistung verdoppelt werden - und zwar so, dass in der Zwischenzeit die Versorgung von Kitas, Schulen und Privatkunden weiterhin gesichert war. Dadurch werden Kochdunst, Gerüche und Wärme reduziert. „Es war ein langer Weg mit Stolpersteinen“,

erklärt Alexandra Krotki, was zähle sei aber das Ergebnis. Dabei sprach die Geschäftsführerin von einer großartigen Leistung. „Der Bau der neuen Anlage bringt große Vorteile mit sich. Zum einen können wir die Arbeitsbedingungen unserer Produktionsmitarbeiter verbessern. Zum anderen bleibt die Bausubstanz durch die Reduktion erhöhter Luftfeuchtigkeit erhalten.“

Bei Alexmenü handelt es sich um ein Magdeburger Familienunternehmen.

Es beschäftigt rund 150 Mitarbeiter.



Alexandra Krotki ist Geschäftsführerin von Alexmenü und hat die neue Lüftungsanlage selbst entwickelt. Foto: Maria Kunz/Alexmenü